

DISCURSO INICIO DE SESIONES ORDINARIAS 2025

Es un honor dirigirme a ustedes en esta apertura del periodo de sesiones ordinarias del año 2025, un momento clave en la vida democrática de nuestra comunidad.

Hoy, renovamos el compromiso con el trabajo conjunto, la transparencia y el desarrollo de nuestra ciudad.

El año que pasó nos enfrentó a grandes desafíos, a decisiones importantes y logros que marcaron un antes y un después para nuestra ciudad. Apostamos al crecimiento, a la mejora de los servicios, a la eficiencia en la gestión y al fortalecimiento de nuestra comunidad. No fue un año fácil, pero enfrentamos cada obstáculo, cada necesidad con la convicción de que cuando hay compromiso y trabajo en equipo, los resultados llegan. Gracias al esfuerzo de todos, hemos avanzado en infraestructura, educación, salud y bienestar social, pilares fundamentales para el crecimiento de nuestra comunidad.

Desde este Concejo Deliberante se han acompañado proyectos de ordenanza fundamentales para el desarrollo de nuestra ciudad, priorizando siempre el bienestar de nuestros vecinos. General Cabrera sigue avanzando, y ese avance es el fruto del esfuerzo de todos: del sector público, del privado, de cada comerciante, emprendedor y de cada ciudadano que apuesta por ver mejor a nuestra ciudad.

Pero antes de repasar cada uno de los logros alcanzados en 2024, quiero destacar algo fundamental: nada de lo que hoy vamos a mencionar es merito de una sola persona o de un grupo de funcionarios. Cada avance, cada proyecto concretado, cada mejora en nuestra ciudad es el resultado del esfuerzo colectivo de todos los cabrerenses.

Porque una ciudad no se construye desde una oficina, sino con la participación activa de cada ciudadano. Con su compromiso diario, con su esfuerzo, con el cumplimiento de sus obligaciones, con la voluntad de ayudar y con la empatía de entender que cuando trabajamos juntos, avanzamos más rápido Hacia un CABRERA MUCHO MEJOR.

En materia de **obras públicas**, continuamos con el mantenimiento y la mejora de calles, la ampliación de la red de servicios y el fortalecimiento de los espacios públicos. Sabemos que una ciudad ordenada y en crecimiento es clave para mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos.

Actualmente, se avanza con la obra de cordón cuneta en los barrios Las Rosas y Centenario. Esta obra incluye 2.500 metros lineales de cordón cuneta y 670 metros cuadrados de badenes. Hasta el momento, se han completado 1.000 metros lineales de cordón cuneta y 235 metros cuadrados de badenes. Además, en el Barrio Centenario, se ha finalizado la vereda del Parque Pudicomb y se proyecta la mejora de la iluminación en ese sector.

En diversos puntos de la ciudad, se realizaron reparaciones de pavimento de hormigón y asfáltico, con una inversión total de \$40.941.000.

Nuevas salas para jardines

La inauguración de la sala de 3 años del **Jardín Fray Pío Bentivoglio** marcó un hito esperado por muchas familias. En el mes aniversario de la ciudad, celebramos la concreción de esta obra tan necesaria, financiada gracias al aporte conjunto del Gobierno Provincial y el municipio, con una inversión de \$15 millones.

También inauguramos una nueva sala para el **Jardín Emilio F Olmos** y la **Guardería Municipal Blancanieves**.

En la sala del Jardín Emilio F.Olmos se invirtieron más de \$7 millones con el aporte conjunto del Gobierno Provincial y el municipio.

En la Guardería Municipal Blancanieves se invirtieron \$44.600.000 en la construcción de una nueva sala y refacciones del edificio, todo esto fue con fondos municipales.

Ciclovía e iluminación en circunvalación sur

En esta obra se realizaron 2.300 metros lineales de cordón cuneta, gracias a un subsidio otorgado por el Gobierno Nacional.

Además, se construyó la ciclovía de hormigón de 1.200 metros lineales, acompañada por la instalación de 46 luminarias LED de media altura sobre la ciclovía y 26 luminarias altas a lo largo de la calle circunvalación. Tanto el hormigón como las luminarias fueron financiados con recursos municipales.

REFACCIONES

Casa de la Cultura

Permanentemente se realizan trabajos de mantenimiento en todos los edificios municipales, la Casa de la Cultura requirió especial atención es por ello que se trabajó en el arreglo de paredes y pintura en general, se refaccionó todo el edificio y se invirtieron cerca de \$10 millones.

Recuperación y puesta en valor del “Centro Recreativo Municipal Unión Deportiva”

Este espacio fue reacondicionado no solo para que algunas escuelas municipales de deportes puedan desarrollar sus actividades sino también para darle vida y recuperar un espacio que se encontraba fuera de uso.

El área de Servicios Públicos, fue la encargada de llevar adelante diferentes tareas como:

- Nivelación completa de la cancha

- Nueva Instalación eléctrica
- Colocación de nuevas torres de iluminación y cámaras de seguridad
- Refacción completa de los baños
- Colocación de rejas y alambrado
- Trabajos de pintura y parquización

Surgente

Se trabajó en la refacción integral del surgente, se realizó recambio de cañería principal de alimentación, acondicionamiento del espacio donde se ubican los equipos de filtrado..

Revestimiento del muro de hormigón con porcelanato
 Colocación de 4 canillas nuevas con un mecanismo más cómodo para accionar
 Colocación de batea de acero inoxidable que funciona de recolección del agua y además tiene cuatro plataformas para apoyar los bidones y botellas y trabajos de pintura en el lugar

En una segunda etapa se proyecta mejorar la vereda del surgente.

PLAYÓN DEPORTIVO

La construcción y ampliación del playón deportivo respondió a una necesidad clave: brindar un espacio adecuado para que la Escuela Municipal de Handball pueda desarrollar sus prácticas y actividades deportivas. Además es un lugar que se utiliza por centros educativos para las practicas de actividades físicas.

El proyecto incluyó la ampliación de un playón existente de 240 m², al que se sumaron 816 m² nuevos, alcanzando una superficie total de 1.056 m² (44 m x 24 m). Además, se instalaron cuatro nuevas torres de iluminación para garantizar el uso del espacio en horarios nocturnos, se realizaron tareas de pintura en toda la infraestructura y se llevaron a cabo trabajos de parquización para embellecer el entorno, se instaló un contenedor con baños en el sector cercanos al playón.

Polideportivo Municipal

Junto a Cotagro se firmó el convenio por el cual la Cooperativa cederá en comodato al Municipio un poco más de dos hectáreas del Centro Social y Deportivo “ El Águila” para la construcción del Polideportivo

En una primera etapa se construirá el Salón Principal, también contará con ciclovia, dormis, cancha de futbol/hockey, escenario con apertura interior y exterior.

El Polideportivo Municipal es un anhelo desde hace muchos años, la concreción de este megaproyecto permitirá promover el desarrollo social, ofrecer espacios accesibles para la práctica de actividades físicas y deportivas como así también reunir a personas de diferentes edades, géneros y condiciones sociales, fomentando la construcción de comunidad.

Programa obras 36 por 36

Presentamos el programa "Obras 36 por 36, el mismo, consiste en un círculo cerrado en el que los vecinos, a través de una contribución por mejora, en 36 cuotas podrán pagar la obra que lo beneficiará.

Para el funcionamiento del mismo, es necesaria la conformación de un consorcio vecinal, es por ello que, a partir de una evaluación realizada, se seleccionaron 39 cuerdas cuyos beneficiarios fueron notificados para participar de una reunión informativa en la que se brindaron más detalles.

Actualmente, se realizan reuniones para comenzar con la obra de pavimento que contempla este plan.

Proyecto playa camiones

Se presentó este proyecto en una convocatoria dirigida a los camioneros de la ciudad, donde se detallaron las características y el funcionamiento de la nueva playa de camiones. Además, se generó un espacio de diálogo para escuchar opiniones y alcanzar un consenso sobre su implementación.

El proyecto estará ubicado dentro del nuevo Parque Industrial Conexa y contará con una superficie de 41.515,14 m². Entre sus características se destacan un ingreso privado, seguridad las 24 horas, cerco perimetral y un área de servicios diseñada para la comodidad de los transportistas. Esta playa permitirá ofrecer un espacio seguro y adecuado para el estacionamiento de hasta 208 camiones.

VIVIENDAS

Se entregaron 15 viviendas semillas, este programa es una iniciativa del Gobierno de la Provincia de Córdoba destinada a reducir el déficit habitacional mediante la provisión de materiales de construcción y asistencia económica para la edificación de viviendas de hasta 35 m². Este programa se enmarca en el plan "10 Mil Viviendas".

Cabrera Mi Casa

Se dio continuidad al exitoso plan de viviendas “Cabrera mi Casa” que inició en 2010 y sigue vigente hasta la actualidad. Dicho plan hoy cuenta con más de 550 viviendas construidas.

En 2024 se entregaron 30 viviendas (15 viviendas del plan Cabrera Mi Casa 7, 10 del plan CMC 8 y 5 del plan CMC 9).

Para garantizar el funcionamiento, mantenimiento y desarrollo de los servicios esenciales para la comunidad, es fundamental invertir y mejorar los Servicios Públicos.

A lo largo de 2024, General Cabrera avanzó significativamente en la mejora de sus servicios públicos, con inversiones estratégicas que impactan positivamente en la calidad de vida.

En cuanto al parque automotor, se priorizó tanto la renovación como la adquisición de equipos clave para optimizar los servicios.

Entre los avances más destacados:

-Se reacondicionaron unidades esenciales, como una mini-cargadora que fue transformada en retroexcavadora para obras de conexión de agua y cloacas.

- Reparación y adaptación de pala Michigan 50C para tareas operativas en el Centro Ambiental.

- Reacondicionamiento de unidades afectadas al riego y a la recolección de residuos voluminosos.

-Se incorporaron, entre otras, nuevas herramientas, como una **barredora de cordones**, una **motoniveladora**, una caja **compactadora de residuos** que se instaló en un **camión FOTOM 0 Km**, que ya están contribuyendo al mantenimiento de calles y servicios sanitarios.

Avances en Alumbrado Público

El 2024 fue un año de importantes mejoras en infraestructura luminaria, marcando un avance significativo en seguridad, sostenibilidad y calidad de vida para todos los vecinos.

- **70 columnas nuevas** fueron instaladas en distintos sectores de la ciudad, ampliando y mejorando la cobertura de alumbrado público.
- En el **Centro Ambiental**, no solo se avanza con la instalación eléctrica integral, sino que también se colocaron **13 columnas nuevas** equipadas con modernos

artefactos LED de 150 W y una torre con **tres proyectores de 200 W**, asegurando una iluminación eficiente en todo el predio.

- En la **ciclovía** ubicada entre Av. San Martín y Av. Belgrano, se reemplazaron los antiguos postes de madera por **26 columnas nuevas**, también con luminarias LED de 100 W, mejorando tanto la seguridad como la estética del lugar.
- El Parque Martín Backhaus cuenta con una iluminación completa con artefactos LED de 250 W, transformándola en un espacio más seguro y agradable para la comunidad.

Mejoras en el Servicio de Agua Potable para General Cabrera

Durante el 2024, el servicio de agua potable de nuestra ciudad experimentó importantes avances, reforzando la infraestructura y priorizando la seguridad y calidad en la distribución.

En conjunto con la Secretaría de Infraestructura y Planificación, se ha trabajado en 31 cuadras. Actualmente, se están llevando a cabo las reconexiones y empalmes en la calle Santa Fe y el Barrio Hipódromo. Se llevaron a cabo más de **100 conexiones nuevas** de agua, ampliando el alcance del servicio a más hogares y comercios. Gracias al trabajo del equipo de Servicios Sanitarios "Agua", se ejecutó el **recambio de cañerías maestras**, una intervención clave para mejorar el suministro en sectores estratégicos de la ciudad.

En 2024 logramos realizar el recambio total de cañerías de asbesto cemento en Barrio Hipódromo, esto es fundamental para garantizar la seguridad y calidad del suministro de agua en la red. Hay que destacar el aporte de 60 millones de pesos del gobierno provincial a través de un FOCON, que se utilizó para la obra de recambio de cañerías de este barrio. Sabemos que nos queda un gran trabajo para la mejora del servicio en este barrio, pero estamos trabajando fuerte en eso.

Mejoras en la Planta de Residuos Cloacales

Se llevaron a cabo importantes obras en la planta de residuos cloacales, con el objetivo de fortalecer la seguridad del personal y optimizar el funcionamiento de las instalaciones.

- **Seguridad del personal:** Se construyeron nuevas barandas en áreas clave, brindando mayor protección durante las tareas diarias.
- **Gestión de sólidos:** Se diseñó y fabricó un carro y un sinfín especialmente destinado a la manipulación y transporte de sólidos, mejorando la eficiencia y reduciendo riesgos laborales.
- **Recambio de guías para bombas:** Este trabajo fue esencial para asegurar el correcto funcionamiento y mantenimiento de las bombas, uno de los componentes más importantes de la planta.

- **Mejoras en el predio:** Para embellecer y ordenar el espacio, se realizaron tareas de pintura y se instaló cartelería informativa, contribuyendo a un entorno más seguro y funcional y se plantaron árboles.

CENTRO AMBIENTAL

En 2024 iniciamos la construcción del Centro Ambiental que será el protagonista de importantes cambios. Con la construcción de una nave de 300 m² y la incorporación de equipos modernos como una prensa enfardadora, una cinta transportadora y una trituradora de plásticos, se fortalecerá la capacidad de clasificación y reciclaje de residuos. La adquisición de este nuevo equipamiento se logró mediante un financiamiento de \$50 millones otorgado por el Gobierno Provincial mediante el plan GIRSU.

El Centro Ambiental está ubicado en el “antiguo basural”, esto implicó la transformación y recuperación del predio para convertirse en un centro modelo que marcará un hito en la gestión ambiental de la ciudad.

AMBIENTE

En nuestra gestión, estamos convencidos de que implementar políticas ambientales es fundamental para promover un desarrollo sostenible que equilibre el crecimiento económico, el bienestar social y la protección del ambiente. Estas políticas permiten enfrentar los desafíos ambientales actuales, garantizar la calidad de vida de las generaciones presentes y futuras, y proteger los recursos naturales esenciales para la vida. Desde el área de ambiente, se trabaja intensamente en la **gestión integral de residuos sólidos urbanos (GIRSU)**.

Destacamos las principales acciones:

- **Coprocesamiento de Residuos**
 - Se incorporó el coprocesamiento de residuos secos clasificados junto a Geocycle (Holcim) para su aprovechamiento energético, sumándose a la gestión de Neumáticos Fuera de Uso (NFU) ya implementada.
 - En colaboración con la empresa local 3C Biogas, se avanzó en el coprocesamiento de residuos orgánicos para la generación de energía eléctrica.
- **Separación y Gestión de Residuos**
 - Implementación de la gestión de nuevas corrientes de residuos, como plásticos duros, chatarras, big bags y un banco de leña proveniente de ramas gruesas.

- Inicio de la separación en origen de residuos voluminosos, facilitando la recuperación de materiales reciclables o aprovechables.
- **Adquisición de nuevos contenedores para Reciclaje**
 - Incorporación de 30 módulos de disposición de reciclables (canastos botelleros).
 - Adquisición de 45 contenedores denominados "Punto Cartón" para la recolección específica de cartón y papel.
- **Resultados de Recuperación**
 - Durante este período, se **recuperaron más de 260 toneladas** de residuos a través de actividades de aprovechamiento energético, reciclado y gestión adecuada, superando las 152 toneladas recuperadas en 2023.
- **Innovaciones Tecnológicas**
 - Desarrollo e implementación de la aplicación *Ciudad + Limpia*, diseñada para el relevamiento de residuos voluminosos y la optimización del ruteo de recolección, mejorando la eficiencia del servicio.
- **Capacitación y Sensibilización**
 - Realización de jornadas de capacitación, sensibilización y concientización sobre el Plan GRSU para el personal municipal.
 - Charlas educativas en instituciones locales, orientadas a fomentar la conciencia ambiental y promover el conocimiento del Plan GRSU en la comunidad.

En cuanto al arbolado urbano, se plantaron más de **1.700 árboles**, reforzando el compromiso con un entorno más verde y saludable. Además, el relanzamiento del Vivero Municipal, con la reparación de sus instalaciones y la producción de **3.500** plantas listas para trasplantes, representa un paso importante hacia un desarrollo urbano más sostenible.

Cabe destacar, que la Secretaría de servicios Públicos comenzó a implementar un plan de modernización por medio de un sistema de relevamiento de residuos, alumbrado y bacheo, que permite una gestión más eficiente y organizada, acompañando el crecimiento de General Cabrera con soluciones innovadoras.

En educación, reafirmamos nuestro compromiso con el desarrollo de las nuevas generaciones, acompañando a las instituciones y brindando herramientas para el aprendizaje y la capacitación.

Certificaciones desde la Universidad Popular de General Cabrera

A través del convenio con la Universidad Popular, certificamos diferentes capacitaciones que se realizaron durante el año, entre ellas,

- Operaciones básicas en bolsa
- Taller "Tu huerta en casa"
- Taller de autoevacuación en los Centros Educativos
- Taller "Docentes 4.0
- Taller "Explorando la Inteligencia Artificial
- Taller "Transforma tus Ideas en Diseños con Canva"

Charlas sobre "Usos y cuidados del agua" para estudiantes de 4to grado y 2do año de todas las Instituciones Educativas.

Por segundo año consecutivo y en colaboración con la Secretaría de Infraestructura y Planificación, se realizaron charlas informativas sobre usos y cuidados del agua, en el Teatro Municipal, a cargo de la Ing. Química Evangelina Pussetto.

Estas charlas son de suma importancia ya que brindan a los alumnos y docentes información sobre cómo obtenemos el agua en nuestra ciudad, la calidad de la misma y los cuidados que debemos tener.

El principal objetivo de estas charlas es generar conciencia sobre la importancia del uso racional del agua.

Aula móvil "Soldadura básica".

En marzo, por primera vez, recibimos en la ciudad un Aula Móvil, a través del Programa de Aulas Talleres Móviles, cedidas en comodato por el Ministerio de Educación de la Provincia de Córdoba a través del INET (Instituto Nacional de Educación Tecnológica)

En esta aula móvil se dictó el curso de Soldadura Básica, dictado por el Prof. Claudio Palomeque y 20 alumnos recibieron sus certificados de aprobación.

Apoyo escolar nivel primario y nivel medio

El acceso a apoyo escolar gratuito es crucial para garantizar igualdad de oportunidades educativas y contribuir al desarrollo integral de los estudiantes, es por ello, que un año más se desarrollaron los talleres de apoyo escolar en el que asistieron más de 100 niños.

Programa de padrinazgo y becas municipales.

Si bien desde hace varios años funciona el programa de becas municipales de ayuda económica para los estudiantes de nivel universitario, en 2024 se incorporó el Programa de Padrinazgo de estudiantes a través de empresas locales.

En 2024 hubo un total de 22 becados bajo el programa de becas municipales

Las empresas que participan del programa de padrinazgo son: COPESP (1 estudiante), JLA (2 estudiantes), Prodeman (5 estudiantes), y Asociación Rural General Cabrera (1 estudiante). Las becas de ayuda económica son de \$40000 y en total son 32 estudiantes que cuentan con las mismas.

Obtención de 10 nuevas camas de la Residencia Universitaria de la UNRC.

En 2024 se gestionaron y obtuvieron 10 camas pertenecientes a las residencias universitarias de la UNRC.

Acondicionamiento de la UGC con bancos, sillas y computadoras.

En el marco del convenio con la UGC Los Cisnes y teniendo en cuenta que la Municipalidad de General Cabrera funciona como sede de la misma, se realizó la compra de 8 bancos y sillas para reacondicionar el aula destinada al funcionamiento de la UGC. Además, se incorporaron nuevas computadoras. Este espacio se utiliza para que los estudiantes rindan sus exámenes finales de las carreras universitarias que están cursando desde la sede y, además, pueden utilizarlo para ver clases, descargar y leer el material que se les brinda.

Funcionamiento de la UGC- Sede General Cabrera.

Desde hace más de 10 años, se ofrecen diversas propuestas educativas como la finalización del nivel medio, cursos, tecnicaturas, licenciaturas, carreras de grado y posgrado. En 2024 se inscribieron en las mismas 8 estudiantes a diferentes cursos y carreras, sumados a los 10 que están vigentes desde años anteriores.

Además, **en 2024 finalizaron sus estudios universitarios 5 estudiantes de nuestra ciudad.**

Convenio con la Universidad Blas Pascal (UBP).

Si bien desde el 2022 se firmó un convenio de afinidad con la UBP, desde 2024, los estudiantes inscriptos a alguna carrera y los nuevos que se inscriban, pueden rendir en nuestra ciudad (hasta el momento debían rendir en la ciudad de Río Cuarto). Ya se llevaron a cabo los primeros exámenes presenciales en General Cabrera.

Proyecto de Orientación Vocacional

Por tercer año consecutivo se desarrolló el Proyecto de Orientación Vocacional, a cargo de las psicólogas Araceli Pistone y Romina Jaimes para los estudiantes del último año del Instituto Superior Jerónimo Luis de Cabrera, del IPEA 291 y del CENMA. En el 2024, los encuentros comenzaron el día 21 de mayo y se llevaron a cabo 7 reuniones mensuales, uno de los cuales fue la Jornada Desorientados, en la que se presentaron propuestas de Instituciones Educativas de nuestra ciudad y la región (Villa María, Córdoba, Río Cuarto, General Deheza) y diversos profesionales contaron sus experiencias laborales y profesionales según las elecciones de los estudiantes durante el proceso.

Capacitaciones CEDER

Desde el 2024 la Municipalidad de General Cabrera asumió la gestión de las capacitaciones brindadas por el CEDER. Se llevaron a cabo 3 capacitaciones:

- Marketing Digital,
- Auxiliar y Administración de Recursos Humanos
- Alfabetización Informática

Todas las capacitaciones se realizaron con los cupos completos y fueron certificadas por el gobierno de la Provincia.

Firma de convenio y creación de las CLE

En el marco del convenio con las CLE se realizaron reuniones mensuales con las directoras de los diferentes Centros Educativos de nuestra ciudad para trabajar con diferentes temáticas y problemáticas emergentes. El objetivo principal fue trabajar en red, de manera colaborativa con las Instituciones y el Municipio.

Oferentes de la Red Provincial de Educación

Desde 2024, la Municipalidad de General Cabrera es oferente de la Red Provincial de Educación. **Ser oferente de la Red Provincial de Educación de la Provincia de Córdoba implica un compromiso con la mejora y fortalecimiento de la educación en la región.** Esto significa que el municipio tiene la responsabilidad de contribuir al desarrollo de un sistema educativo más inclusivo y de calidad, ofreciendo recursos, programas y proyectos educativos que estén alineados con los ejes principales del gobierno provincial y aporten puntaje a los docentes que lo realizan. Ser parte de esta red también permite acceder a capacitaciones, intercambiar experiencias con otras instituciones y

colaborar en la implementación de políticas educativas que favorezcan el aprendizaje y el bienestar de los estudiantes, promoviendo la equidad y el acceso a la educación para todos los ciudadanos.

DEPORTES

El deporte es una herramienta fundamental para el desarrollo integral de las personas y las comunidades. Su práctica trasciende los beneficios físicos y promueve valores, habilidades sociales y bienestar general, siendo clave en la construcción de una sociedad más saludable, equitativa y cohesionada.

En conjunto con el área de cultura se llevó adelante el programa “Vacaciones con vos” Durante los meses de enero y febrero con diferentes propuestas deportivas y recreativas como **Beach Voley, actividades físicas, newcom, aqua gym, Tejo, Voley Mixto y Natación Para Adultos Mayores**

En 2024, han pasado alrededor de 600 alumnos por las diferentes escuelas municipales de

- Futbol Femenino**
- Hockey**
- Handball**
- Karate**
- Patín**
- Pelota Paleta**
- Actividad Física para Adultos Mayores**
- Voley**
- Newcom**
- Ajedrez**
- Bochas**
- Nuevas Esperanzas**
- Aprendiendo a vivir**
- Hogar de Día**

También, se hizo entrega de materiales deportivos para las escuelas e indumentaria a los profesores.

En el mes de junio, con motivo del aniversario de la ciudad se programaron diferentes encuentros y torneos:

- Copa General Cabrera (Handball femenino y masculino)
- Torneo Regional de Ajedrez 131° Aniversario
- 3° Encuentro Regional de Mini Voley
- Copa 131° Aniversario de Newcom

LOGROS DE LAS ESCUELAS DEPORTIVAS

ESCUELA MUNICIPAL DE NEWCOM – CATEGORÍA +40

Campeones Nacionales en el Torneo Argentino de Newcom FeVA desarrollado en Trenque Lauquen, Buenos Aires.

ESCUELA MUNICIPAL DE VOLEY – CATEGORÍA SUB 18 MASCULINO

Campeones en la Liga “B” – División A1 organizada por la Federación Cordobesa de Voleibol, temporada 2024.

MAURIZIO SALUSSO

El primer jugador de Ajedrez de General Cabrera en obtener Ranking Internacional (IRT).

CONSTANZA CAVIGLIASSO

Se coronó Campeona Sudamericana en el 9° Open Munidal de Patín desarrollado en Capao Da Canoa, Brasil.

CULTURA

La cultura es una herramienta esencial para el desarrollo humano, la cohesión social y el progreso de las comunidades. Fomenta la creatividad, el entendimiento mutuo y el sentido de pertenencia, siendo clave para construir un futuro inclusivo y sostenible.

Cultura y Deportes organizan en conjunto importantes eventos como el programa “Vacaciones con vos” (verano e invierno), el recorrido de Reyes Magos, el festejo del día de las infancias como así también diferentes actividades que se encuadran en el mes aniversario de la ciudad.

En junio, se llevó a cabo la Ceremonia de Premiación del 46 Certamen Nacional de Cuento, en 2024 se recibieron un total de 104 cuentos.

En el mes aniversario de la ciudad, el área de cultura participó del festejo central y de las diferentes actividades llevadas a cabo.

Talleres culturales

En 2024 se dictaron los siguientes talleres:

- Inglés
- Italiano
- Pintura decorativa
- Cerámica para adultos
- Cerámica para niños
- Memoria
- Lengua de señas argentinas
- Taller literario para niños y adultos
- Costura y bordado
- Computación
- Robótica

Además, desarrollaron sus actividades el Coro Municipal, Coro Italo Piamontés y el Elenco estable de Teatro.

Se realizaron durante el año, visitas guiadas en el teatro con alumnos de los centros educativos para que conozcan su historia y las instalaciones del mismo.

NUESTRAS FIESTAS

El 8 de junio se llevó a cabo la novena edición de la Fiesta Zonal del Piemonte, realizó la elección y coronación de la nueva soberana. A partir de esta edición, la comisión organizadora tomó la decisión de nombrar Embajadora, Primera Princesa y Segunda Princesa.

FESTIVAL GASTRONÓMICO SABORES DEL MANÍ

En 2024 celebramos la décima edición de Sabores del Maní, esta edición fue más que especial porque el festival fue declarado **oficialmente Festival Provincial Gastronómico Sabores del Maní**.

El Festival no es solo una celebración de sabores, sino también un motor de crecimiento y desarrollo para la comunidad, genera oportunidades para emprendedores, restaurantes, productores y comercios, siendo una gran apuesta al desarrollo económico local y regional.

Con una renovada puesta en escena que incluyó más carpas y un mega escenario, la presencia de chef de renombre que estuvieron a cargo de las Clases Magistrales de cocina más de 20 food trucks y puestos de comida y bebida dijeron presente, 45 puestos de emprendedores y artesanos y 40 stands ofrecieron sus productos y servicios.

También se desarrolló la segunda maratón Sabores Del maní de la que participaron alrededor de 400 maratonistas.

Se estima que durante los dos días del evento (12 y 13 de octubre) pasaron alrededor de 15 mil personas.

En salud, seguimos apostando a la mejora de nuestro Hospital y al fortalecimiento de programas de prevención y asistencia, porque el bienestar de nuestra comunidad **es una prioridad**.

En 2024, adquirimos un nuevo ecógrafo, lo cual, representó un avance significativo en la prestación de servicios de salud, ya que constituye una herramienta clave para el diagnóstico precoz, el seguimiento médico y la prevención de enfermedades.

En las áreas de atención, como guardia, pediatría, clínica médica, gineco-obstetricia, cardiología, traumatología, nutrición, endocrinología y oftalmología, se brindaron más de **16.500 consultas**.

En la guardia médica, se asistió a **6.676 pacientes**, muchos de ellos mutualizados, reflejando nuestra apertura hacia todos los sectores. Además, **295 pacientes requirieron internación**, un servicio fundamental que también benefició a quienes cuentan con obra social.

Entre marzo y diciembre, nuestro equipo realizó más de **900 ecografías y ecodopplers**, una herramienta clave para diagnósticos precisos y tratamientos oportunos.

El trabajo no se limitó solo a la atención inmediata, sino que también se extendió a la prevención y el cuidado de largo plazo. Gracias al programa provincial **ProCorDia**, **1.560 pacientes** recibieron seguimiento para el control de la diabetes. Además, el programa

de **Control del Niño Sano** alcanzó a **429 pequeños**, y más de **2.000 personas** accedieron a métodos anticonceptivos, reafirmando nuestro compromiso con la salud reproductiva.

En el ámbito de las emergencias, se atendieron **96 accidentes**.

También realizamos **56 tests de ITS** (Infecciones de Transmisión sexual)

Cada una de estas cifras cuenta una historia de atención, cuidado y compromiso. Seguimos trabajando para que cada vecino de General Cabrera encuentre en su hospital un lugar de apoyo y confianza.

Campañas de Prevención: Compromiso con la Salud de Nuestra Comunidad

A lo largo de 2024, el Hospital Amaro E. Sastre, junto con ARLUC, llevó adelante diversas campañas de prevención que reflejan nuestro esfuerzo por promover el cuidado de la salud en General Cabrera. Un total de 248 pacientes tomaron la iniciativa de participar de las campañas de prevención.

Campaña de Cáncer de Próstata (Mayo 2024)

Campaña Cáncer de Tiroides (Septiembre 2024)

Campaña Cáncer de Piel (Octubre 2024)

Campaña de Cáncer de Útero (Octubre-Noviembre 2024)

Campaña de Cáncer de Mama (Octubre-Diciembre 2024)

Campañas de concientización

En el mes de septiembre, se llevó a cabo la semana del corazón, por tal motivo, se organizaron diferentes actividades gratuitas como el Curso de RCP y la disposición de un puesto sanitario para la realización de controles de talla y peso, glucemia, entre otros.

En noviembre, se organizaron diferentes actividades en torno al día mundial de la diabetes, se llevaron a cabo charlas y cursos gratuitos de primeros auxilios.

Estas campañas no solo permitieron detectar riesgos tempranos, sino también fortalecer la relación de la comunidad con su sistema de salud.

ACCIÓN SOCIAL

Punto Mujer

Durante el año 2024 (y hasta el mes de noviembre) se han receptado en la comisaría local 182 denuncias recibidas por violencia de género. Todos estos casos, han tenido la intervención (visitas domiciliarias, entrevista, envío de informes) y el seguimiento por parte del equipo técnico local. Se entregaron en total, 7 botones antipánico.

Salud Mental

La salud mental es un pilar fundamental del bienestar general, y contar con un **equipo especializado en el hospital municipal** es clave para brindar una atención integral a la comunidad. Este equipo está conformado por: dos psiquiatras, tres psicólogas y dos trabajadoras sociales.

En relación con la Atención Hospitalaria en el servicio de psicología, en 2024 se atendieron alrededor de 10 pacientes por mes.

Nuestro Hospital, cuenta con un **equipo especializado en adicciones** enfocados en abordar una problemática que impacta no solo en la salud individual, sino también en el bienestar social, los principales objetivos del equipo son: brindar asistencia integral a quienes atraviesan una adicción, ofreciendo orientación y contención. No solo se trabaja con la persona afectada, sino también con su entorno, fortaleciendo redes de apoyo y estrategias de recuperación como así también, facilitar la articulación con instituciones de salud para obtener una respuesta más efectiva y coordinada.

En 2024, 28 pacientes recibieron asistencia en psicología y 20 en psiquiatría.

En relación a las Actividades de prevención dirigidas a la comunidad en general se realizaron diferentes charlas gratuitas hacia toda la comunidad:

“Hablemos sobre adicciones”

“Prevención de conductas adictivas”

“Ludopatía y apuestas online”

“Taller para estudiantes embajadores

“Hablando prevenimos: herramientas para la prevención y detección y prevención del suicidio y conductas de riesgo” –

En relación a las Campañas de prevención realizadas en las escuelas se realizaron Talleres sobre adicciones y educación emocional dirigida a alumnos de 6° grado, Talleres sobre fortalecimiento emocional para alumnos de 1° año y Talleres sobre las adicciones y sus consecuencias dirigida a alumnos de 3° año.

Contamos, además, con un **Gabinete Interdisciplinario** que trabaja permanentemente en las necesidades de los alumnos de los centros educativos, también desde el Área de Acción Social se realizan entrevistas con los progenitores, se elevan informes a SENAF, se gestionan turnos con diferentes especialistas y se entregan ayudas económicas.

Hogar de día Municipal

En 2024 asistieron 26 adultos mayores al Hogar de Día, allí desayunan y almuerzan durante la semana, además de realizar diferentes actividades recreativas.

El principal objetivo de este programa es brindar contención y crear un espacio de encuentro, compartiendo diferentes actividades para fortalecer la integración y evitar el aislamiento.

Guardería Municipal

Durante el año 2024 nos acompañaron 28 alumnos en sala de 1 y 2 años y en sala de 2 y 3 años 30 alumnos. Luego de la inauguración de la nueva sala se pudieron incorporar a 9 niños más. Desde el espacio de la Guardería, también se han brindado diferentes talleres a los padres sobre alimentación, límites y hábitos saludables. Con la Lic. Gabriela Riva se realizó la valoración nutricional de todos los niños y se dio inicio en colaboración con la Dra. Salcedo a la campaña de Salud Bucal, que luego se replicó en el Nivel Inicial en todos los Centros Educativos de la localidad

Área de Salud y Acción Social

En cuanto al trabajo conjunto que se realiza con Salud, cada año se realiza el empadronamiento para el **Programa PRO. COR. DIA** (Programa Córdoba Diabetes), teniendo bajo el mismo a 87 pacientes.

Bajo el **Programa Salud Sexual y Salud Reproductiva** (entrega de anticonceptivos) este año han participado más de 230 mujeres de manera mensual

Durante el mes de marzo se retomó con la **atención de fonoaudiología**: 22 pacientes recibieron tratamiento.

Se han gestionado más de 30 **pases libres para transporte por discapacidad** y más de 10 por **enfermedad crónica**.

En 2024, después de mucho tiempo, se pudo concretar la visita de la Junta de Discapacidad en nuestra localidad. En esta oportunidad se han gestionado por primera vez 15 Certificados Únicos de discapacidad y 7 renovaciones.

Además, se gestionaron 25 nuevas **Pensiones No Contributivas**. Se realizaron más de 20 nuevas afiliaciones para Incluir Salud y múltiples trámites ante ANSES.

SEGURIDAD CIUDADANA

En 2024, se trabajó intensamente en la implementación de medidas que abarcan desde la vigilancia hasta la prevención sanitaria y el ordenamiento vehicular.

Más vigilancia y monitoreo: Se instalaron 22 nuevas cámaras de seguridad, incluyendo 2 domos, para reforzar el control en puntos clave de la ciudad. Además, se implementó un sistema de monitoreo en los ingresos de las instituciones educativas, garantizando mayor tranquilidad para estudiantes y familias.

Capacitación y control vial: Se matricularon 6 inspectores de tránsito como operadores teórico-prácticos y autoridades de control, mejorando la capacidad operativa del área de tránsito. Como parte del ordenamiento vehicular, se compactaron 45 motos que habían sido dadas de baja tras controles y secuestros por no cumplir con las condiciones necesarias para circular.

Prevención sanitaria: En el marco de la lucha contra el dengue, se realizó una campaña de descacharrado y se llevaron a cabo fumigaciones en diferentes sectores de la ciudad para controlar la proliferación del mosquito transmisor.

CASTRACIONES

Los resultados de las campañas de castraciones, fueron altamente positivos ya que superaron las realizadas los años anteriores, se realizaron 500 castraciones recibieron la vacuna antirrábica 477 animales.

CENTRO DE REINSERCIÓN CANINO

Este espacio tiene como objetivo promover el bienestar animal y garantizar una convivencia armónica entre los animales rescatados y la comunidad. Esto se logra a través de la rehabilitación, socialización y preparación de los animales para su reintegración en hogares responsables, fomentando así la adopción y la tenencia responsable.

Cada uno de los perros cuenta con su respectiva cartilla de vacunación y son atendidos por profesionales y personas que trabajan exclusivamente en el Centro de Reinserción canino.

Programa de Participación Ciudadana

Por tercer año, se llevó adelante este programa que tiene como principal objetivo generar un espacio de dialogo con los vecinos de cada barrio.

Este programa busca crear canales efectivos de comunicación y colaboración, permitiendo que las opiniones, ideas y necesidades de la comunidad sean escuchadas e integradas en las políticas públicas.

General Cabrera no se detiene. Cada logro alcanzado es un paso más en este camino de crecimiento, pero no podemos conformarnos, por eso el desafío para este 2025 es seguir avanzando con la misma convicción, con nuevos proyectos y con la certeza de que todavía hay mucho por hacer. Sabemos que el crecimiento no es automático, requiere de planificación, esfuerzo y sobre todo el compromiso de todos. Este 2025 debe ser un año de más desarrollo, de más y mejores servicios, de seguir apostando al trabajo, la educación y la infraestructura que nuestra ciudad necesita.

A continuación, quiero compartir con ustedes algunas de las proyecciones más importantes que tenemos para este año, porque el futuro de General Cabrera lo construimos entre todos, con la mirada puesta en el progreso y con la decisión firme de seguir creciendo.

Siguiendo con la línea de compromiso y responsabilidad compartida, quiero anunciar que enviare al Concejo Deliberante un proyecto de ordenanza para eliminar los beneficios en la quietud de intereses a los deudores.

General Cabrera se construye con el aporte de cada uno de sus vecinos, es gracias a quienes cumplen día a día con sus obligaciones que podemos seguir creciendo, mejorando servicios e impulsando obras que benefician a toda la comunidad. Es fundamental reconocer ese esfuerzo y garantizar que el sistema es justo para todos. Tratemos de entender que cada peso que ingresa vuelve a la ciudad en mejores servicios e infraestructura para una mejor ciudad. Cumplir con las obligaciones no debería ser una opción, sino un compromiso de cada cabrerense con su propia comunidad. No podemos premiar a quienes no cumplen en desmedro de aquella mayoría que hace el esfuerzo de estar al día. Este proyecto busca fortalecer ese principio de equidad y seguir construyendo una ciudad donde el cumplimiento y la responsabilidad sean la base del progreso.

Esta medida no busca castigar a nadie, sino reconocer a quienes cumplen. Entendemos que puede haber situaciones particulares de quienes han tenido o tienen dificultad para pagar en tiempo y forma, y por eso siempre hemos brindado herramientas para regularizar deudas de manera accesible, siempre el municipio está abierto a escuchar, pero también creemos que es momento de priorizar a quienes cumplen desde el primer día y sostienen con su aporte el desarrollo de General Cabrera. Si queremos una ciudad ordenada, justa y en crecimiento, debemos comprometernos todos.

En lo que respecta al servicio de agua, donde sabemos que falta mucho por hacer y mejorar, pero quiero decirles que lo tenemos en nuestra prioridad. Está abierto el llamado a licitación para la etapa de recambio de cañerías y nuevas conexiones para Barrio Argentino, con una inversión de casi 60 Millones de pesos. Ni bien pongamos en marcha esta obra le enviaremos Sres. Concejales el proyecto de ordenanza para llamado

a licitación para la nueva perforación de agua en Barrio Argentino, una obra tan necesaria para nuestra ciudad. Esta obra es de una gran inversión, se va a cumplir en diferentes etapas tratando de gestionar aportes de la provincia y de privados para poder llegar a fin de 2025 con la concreción de tan anhelada mejora. Recalco el compromiso de todos en el pago de los servicios ya que ustedes ciudadanos tienen en sus manos los aportes para llevar adelante esta inversión en la mejora del servicio de agua.

Siguiendo con el compromiso que tenemos con las diferentes instituciones educativas en gestionar obras de infraestructura, ya que la demanda de alumnos crece y son necesarias para una mayor comodidad es que está en plena construcción el TUM (taller de usos múltiples) de la Escuela José María Paz con fondos otorgados por el Gobierno de Córdoba y toda la dirección técnica a cargo del Municipio. Nos pone muy contentos poder llevar adelante este plan de mejoras edilicias a nuestras escuelas.

Gestionar, llevar adelante ideas, nuevos proyectos, escuchar a los vecinos sus necesidades y hacerlos parte del trabajo en conjunto, activar la participación ciudadana, fueron los pilares básicos donde nace el programa 36x36 el que sentara precedentes para llevar adelante obras con gestión del municipio y vecinos pero con fondos de los frentistas beneficiados por la mejora. Este comienza con obras tan importantes como la pavimentación de más de 25 cuadras que fueron seleccionados.

Siempre con la premisa de dar un salto mayor es que queremos junto al IPEA 291 llevar adelante un proyecto de vivero para poder suministrar nuestras propias plantas para mejorar el arbolado urbano. Hoy el vivero cuenta con mas de 3500 plantines que necesitan ser recriados para poder plantarse en la ciudad, será algo muy importante ya que tendrá un gran aporte pedagógico para los estudiantes del IPEA 291 y la ciudad se beneficiará con cada vez más árboles en nuestras veredas.

El deporte es mucho mas que una actividad física, es una herramienta de formación, de integración y de desarrollo para todas las edades. Por eso, nos enorgullece anunciar que en el segundo semestre de año daremos inicio a las obras en el terreno donde construiremos el nuevo polideportivo General Cabrera. Contar con instalaciones apropiadas no solo permite mejorar la práctica deportiva, sino que también fomenta valores fundamentales como el trabajo en equipo, la disciplina y el esfuerzo. Queremos que nuestros niños, jóvenes y adultos tengan un espacio adecuado para entrenar, competir y disfrutar del deporte en condiciones óptimas. Este es un paso clave en nuestro compromiso con el crecimiento de nuestra ciudad y con la promoción de hábitos saludables en nuestra comunidad.

CIERRE

Todo lo que hicimos y todo lo que proyectamos para este 2025 es el reflejo de una ciudad que no se detiene, que crece con el esfuerzo de su gente y con la convicción de que el trabajo en equipo nos lleva más lejos.

A los funcionarios los insto a seguir trabajando con más dedicación y entrega, a cada ciudadano, les agradezco su esfuerzo diario y los invito a seguir apostando por una ciudad, que nos une, nos desafía y nos llena de orgullo.

A los concejales, los invito a que sigamos debatiendo con responsabilidad y siempre con el objetivo de mejorar la vida de los cabrerenses.

Que este 2025 sea un año mas de crecimiento, mas oportunidades y mas logros compartidos. Porque cuando avanzamos juntos, no hay desafío imposible. Con este compromiso es que dejo inaugurado para el año 2025 el Periodo de sesiones ordinarias de nuestro Concejo Deliberante.

MUCHAS GRACIAS!!!